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ВЫБОРЫ

Ипотека поможет Ипотека поможет 
улучшить демографию улучшить демографию 

…и привлечь …и привлечь 
специалистов в глубинкуспециалистов в глубинку

Кандидаты от партииКандидаты от партии

АЛАТЫРСКИЙ МО 

ОИО № 6
Фунтиков Дмитрий Михайлович

ОИО № 9
Фунтикова Ольга Николаевна

ОИО № 13
Пильман Георгий Владимирович

ОИО № 14
Абубекеров Фатих Юрьевич

ОИО № 16
Веров Дмитрий Владимирович

КАНАШСКИЙ МО
ОИО № 7
Иванова Екатерина Петровна

ОИО № 9
Иванов Сергей Сергеевич

ОИО № 11
Байдимирова Нина Александровна

ОИО № 13
Указова Ирина Александровна

ОИО № 16
Никитин Евгений Григорьевич

ОИО № 17
Гурьев Игорь Юрьевич

ОИО № 18
Захарова Таисия Григорьевна

ОИО № 19
Ванифатьева Маргарита Юрьевна

ОИО № 20
Казаков Роман Николаевич

ОИО № 21
Каргина Надежда Юрьевна

ОИО № 23
Данилова Маргарита Филимоновна

ОИО № 28
Зубова Валентина Ильинична

ШУМЕРЛИНСКИЙ МО

ОИО № 1 «Гимназия»
Ежов Михаил Геннадьевич

ОИО № 6 «Центр»
Полозов Дмитрий Александрович

ОИО № 8 «Ленина»
Попков Денис Евгеньевич

ОИО № 13 «Шумерлинский»
Кадеев Владимир Ильич

ОИО № 17 «Лесхоз»
Попов Сергей Леонидович

Дополнительные выборы 
в Новочебоксарское городское 
Собрание
Солнечный ОИО № 11
Владимиров Виталий Валерьевич

Школьный ОИО № 12
Любимов Вадим Георгиевич

Дополнительные выборы 
в Собрание депутатов 
Красночетайского МО

Шолинский ОИО № 2
Данилов Иван Николаевич

Черепановский ОИО № 9
Железнов Виктор Григорьевич

Дополнительные выборы 
в Собрание депутатов 
Цивильского МО

Парковый ОИО № 23
Якимов Димитрий Владимирович

Дополнительные выборы 
в Собрание депутатов 
Ядринского МО

Большесундырский ОИО № 25
Тимофеев Сергей Николаевич

Государство должно стимули-
ровать многодетность путем по-
гашения ипотеки, которую берут 
граждане, а также развивая дру-
гие виды жилищных программ. Это 
позволит преодолеть демографи-
ческие проблемы в стране, в том 
числе на Дальнем Востоке, заявил 
политик в ходе поездки в Хабаров-
ский край.

«При рождении первого ребен-
ка закрывать 25% ипотеки, второ-
го – 50%, третьего – 75%, а в случае 
рождения четвертого ребенка пол-
ностью погашать кредит. Успеш-
ный опыт реализации такой про-
граммы на муниципальном уровне 
был в Чернореченском районе 

Оренбургской области, который 
возглавлял наш однопартиец. Им 
удалось повысить рождаемость 
в три с половиной раза как раз за 
счет муниципальных выплат! Если 
люди пускают корни, строят дома 
и обзаводятся семьями, они никуда 
со своей земли не уедут!» – сказал 
Сергей Миронов.

Среди других мер по решению 
жилищной проблемы лидер назвал 
более выгодные по сравнению с 
ипотекой строительные сберкассы, 
а также социальный найм государ-
ственного жилья, которое «нельзя 
приватизировать, но которое по-
зволяет жить в нормальных усло-
виях, а не в бараках».

6-8 сентября 2024 года в Чувашии пройдут основные и 
дополнительные выборы в органы местного самоуправления. 
Для участия в них региональным отделением партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ были выдвинуты 
кандидаты.

(ОИО – одномандатный избирательный округ; 
МО – муниципальный округ)

В ПАРТИИ

Погашение ипотеки за многодетность решит проблемы с 
демографией, считает лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

В российской глубинке следует развивать льготную ипотеку, 
полагает председатель Комитета по финансовому рынку 
Анатолий Аксаков. Депутат анонсировал обсуждение в 
осеннюю сессию Госдумы нескольких новых программ, 
которые, с одной стороны, упростят приобретение жилья 
для граждан, с другой – позволят государству нарастить 
возможности и ресурсы в критически важных сферах. Новые 
льготные ипотечные программы могут быть направлены на 
развитие отдаленных регионов России.

«Ипотечные програм-
мы будут направлены 
на категорию граждан, 
связанных с инновация-
ми, чтобы они развивали 
цифровые и технологиче-
ские процессы в нашей 
глубинке. Люди, получая 
жилье, закреплялись бы 
на этих территориях, ре-
ализовывали бы свой об-
разовательный и интел-
лектуальный потенциал, 
обеспечивая более гармоничное 
и равномерное развитие нашей 
страны», – сказал парламентарий.

По его словам, прошлые льгот-
ные ипотечные программы при-
водили к концентрации кадров в 
крупных городах. Аксаков добавил, 
что инициатива находится на ста-
дии обсуждения.

Вполне возможно, до конца 
года в правовом поле появится по-

нятие «жилищный накопительный 
вклад». Инструмент предназначен 
для россиян, которые не имеют 
возможности внести первоначаль-
ный взнос по ипотечному кредиту 
сразу. 

Жилищный вклад поможет им 
накопить в банке нужную старто-
вую сумму постепенно. Проценты 
по такому вкладу будут более вы-
сокие, чем по обычному депозиту.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß ВЫБОРЫВЫБОРЫ

Суд вынес справедливое решениеСуд вынес справедливое решение
В Новочебоксарске 
решением суда 
в Солнечном 
избирательном округе 
снят с дополнительных 
выборов кандидат в 
депутаты городского 
Собрания. Особую 
значимость и даже 
пикантность этому 
событию придает 
то, что «жертвой» 
судебного решения 
стал представитель 
партии «Единая 
Россия». 

ВПЕРВЫЕ 
В ИСТОРИИ
Эту новость сообщил 

депутат Госсовета Чува-
шии, председатель мест-
ного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ Сергей Се-
менов. Ее по праву можно 
назвать сенсацией, при-
чем далеко не местного 
масштаба. 

– Насколько мне из-
вестно, – говорит депутат, 
– раньше ничего подоб-
ного в нашей стране не 
было. Да, некоторых кан-
дидатов снимали с выбо-
ров или отказывали им в 
регистрации, но все они, 
как правило, представля-
ли оппозиционные пар-
тии, но чтобы члена пра-
вящей партии сняли?! По 
крайней мере, я такого не 
припомню. 
Трудно не согласиться 

с Сергеем Павловичем. 
Действительно, судебные 
органы, когда рассма-
триваются дела, касаю-
щиеся выборов, выносят 
суровые вердикты, если 
в качестве ответчика вы-
ступают представители 
не ведущей партии – их 
либо снимают с выбор-
ной гонки, либо вообще 
отказывают в регистра-
ции. 
В этом году, напри-

мер, в Санкт-Петербурге 
разразился скандал, в 
который вмешался даже 
лидер партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей Миронов. 
Вот что сообщили нам в 
аппарате партии.

«ПО ПОВОДУ» 
И БЕЗ ПОВОДА 
Еще на этапе выдви-

жения кандидаты в му-
ниципальные депутаты 
от партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ в Санкт-Петербурге 
столкнулись с противо-
действием при подаче 
документов. В Выборг-
ском районе кандида-
там пришлось буквально 
штурмовать проходную 
администрации района, 
чтобы попасть в террито-
риальные избирательные 
комиссии.

Сейчас (июль) идет пе-
риод регистрации канди-
датов. В Невском районе 
Санкт-Петербурга отказа-
но практически всем вы-
двинутым от СРЗП канди-
датам. Жалобы поданы в 
Санкт-Петербургскую из-
бирательную комиссию, 
рассмотрение состоится 
в ближайшие дни.
В других районах горо-

да комиссии точечно от-
казывают в регистрации 
действующим депутатам 
(Манефа Королева – Боль-
шая Охта, Александра 
Карцева – Ржевка).
Как отметили в ре-

гиональном отделении 
партии, эти отказы носят 
надуманный характер и, 
очевидно, связаны с по-
пытками не допустить на 
выборы тех активистов 
СРЗП, которые в преды-
дущем созыве отстаива-
ли интересы жителей.
Выдвинутого партией 

в Центральном районе 
общественного активи-
ста Ярослава Кострова 
пытаются снять с выбо-
ров по суду уже в стату-
се зарегистрированного 
кандидата.

«Мы обязательно обжа-
луем все недопуски и бу-
дем добиваться участия 
всех наших кандидатов в 
муниципальных выборах. 
Не чиновники и не члены 
избирательных комиссий, 
которые зачастую зави-
сят от тех же чиновников, 
должны решать, кто будет 
депутатом, а избиратели. 
Только жители должны 
выбирать власть!» – уве-
рены в региональном от-
делении партии.

С ТОЧНОСТЬЮ 
ДО НАОБОРОТ 

 К сожалению, такие 
примеры не единичны. 
Например, в этом году 
КПРФ через суд добилась 
отмены решения терри-
ториальной избиратель-
ной комиссии Элисты о 
заверении списка кан-
дидатов от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ.
Итак, суды с особым 

удовольствием выносят 
суровые решения в отно-
шении представителей 
оппозиции – конкурентов 
правящей партии. При-
чем в качестве аргумента 
приводят любой недо-
чет или же техническую 
ошибку, допущенную в 

ходе подачи докумен-
тов или ведения пред-
выборной борьбы. Ну, 
а если «косяк» допу-
стил кандидат от пра-
вящей партии?
Вот что рассказыва-

ет председатель мест-
ного отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Чебоксарском муни-
ципальном округе Лу-
иза Шогулина:

– В прошлом году во 
время агитационной 
кампании на допол-
нительных выборах в 
Собрание депутатов 
округа мы столкнулись 
с вопиющим фактом. 
Во время одного из 

публичных меропри-
ятий кандидат в депу-
таты от правящей пар-
тии на сцене на глазах 
у всех присутствую-
щих передал из рук в 
руки деньги якобы в 
качестве приза побе-
дителям соревнова-
ний. 

– Это было как-то 
зафиксировано?

– Конечно! Я все это 
сняла на видео. Поступок 
«официального» канди-
дата выглядел настолько 
вызывающим, что мы по-
дали в суд, требуя снять 
его с выборов. Мы верили, 
что выиграем, ведь факт 
нарушения закона – под-
куп избирателей – был 
налицо и зафиксирован. 
Но, к сожалению, во всех 
судебных инстанциях мы 
проиграли. Аргументы 
судей были обескура-
живающие – дескать, от-
ветчик вручал деньги не 
как кандидат в депутаты, 
а как предприниматель. 
И это несмотря на то, что 
этот предприниматель 
уже официально был за-
регистрирован как кан-
дидат в депутаты! 

«ЕСТЬ У НАС 
СПРАВЕДЛИВОСТЬ!»
Именно так восклик-

нул на радостях Сергей 
Семенов после вынесе-
ния решения Новочебок-
сарского суда.

– Хотя у нас были за-
фиксированы все факты 
нарушения закона, допу-
щенные во время выбор-
ной кампании представи-
телем правящей партии, 
– комментирует Сергей 
Павлович, – мы не очень 
надеялись на успех – зна-
ем, как у нас работают 
суды. И тем более прият-
на победа. 

– А кто был инициато-
ром судебного раз-
бирательства?

– Наше местное 
отделение, – отвеча-
ет Сергей Павлович. 
– Мы, конечно, наде-
ялись, что предвы-
борная борьба бу-
дет вестись в рамках 
закона. Но по опыту 
прошлых лет зная, 
как поступают кан-
дидаты от партии 
власти, готовились 
к худшему. И наши 

ожидания, к сожалению, 
оправдались.

– А в чем, по вашему 
мнению, выражалось на-
рушение закона?

– Мы суду подроб-
но изложили нашу по-
зицию. Мы сочли нару-
шением закона то, что 
кандидат занимался 
подкупом избирателей: 
бесплатно раздавал па-
кеты с бытовой химией, 
продуктами. Кроме того, 
он лично участвовал в 
укладке асфальтовой 
крошки на праздни-
ке 1 августа и объявил 
об этом в микрофон, в 
соцсети, то есть предал 
публичной гласности. 
Плюс ко всему, исполь-
зовал труд несовершен-
нолетних и нарушил ав-
торские права, включив 
песню «Герои спорта». Мы 
убедились: если иск под-
готовить профессиональ-
но, даже у партии власти 
можно выиграть суд. И не 
только суд…
Кстати, по Солнечному 

одномандатному избира-
тельному округу № 11 на 
дополнительных выборах 
депутатов в Собрание 
депутатов Новочебок-
сарска от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ зарегистриро-
ван Виталий Валерьевич 
Владимиров. 

Алексей Кряжинов 

ПРЕЦЕДЕНТ

Íåêîòîðûõ 
êàíäèäàòîâ ñíèìàëè 
ñ âûáîðîâ èëè 
îòêàçûâàëè èì 
â ðåãèñòðàöèè, 
íî âñå îíè, 
êàê ïðàâèëî, 
ïðåäñòàâëÿëè 
îïïîçèöèîííûå 
ïàðòèè. Íî ÷òîáû 
÷ëåíà ïðàâÿùåé 
ïàðòèè ñíÿëè, 
òàêîãî íèêòî 
íå ïðèïîìíèò. 

Êàíäèäàò îò ïàðòèè 
âëàñòè áåñïëàòíî 
ðàçäàâàë ïàêåòû 
ñ áûòîâîé õèìèåé, 
ïðîäóêòàìè. 

Íå ÷èíîâíèêè 
è íå ÷ëåíû 
èçáèðàòåëüíûõ 
êîìèññèé, êîòîðûå 
çà÷àñòóþ çàâèñÿò îò 
òåõ æå ÷èíîâíèêîâ, 
äîëæíû ðåøàòü, êòî 
áóäåò äåïóòàòîì, 
à èçáèðàòåëè. 
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ßАКТИВИСТЫАКТИВИСТЫ

ОпораОпора

ПРИМЕР, 
ДОСТОЙНЫЙ 
ПОДРАЖАНИЯ
Юрий Абубекеров те-

перь не один «держит 
город». После окончания 
Саратовского техниче-
ского университета до-
мой вернулся сын Фатих, 
который сразу втянулся 
в дело. Правда, он не на-
столько известен, как 
отец, но все еще впереди, 
ведь Абубекерову-млад-
шему исполнилось всего 
24 года.

 – Папа для меня всег-
да служил и продолжает 
служить примером, – рас-
сказывает Фатих. – Сколь-
ко себя помню, он всегда 
был в работе, всегда был 
занят – вечно что-то стро-
ил, вечно всем помогал.

– Я ведь по профес-
сии не строитель, но 
жизнь распорядилась по-
своему, – включается в 
разговор Юрий Федоро-
вич. – В начале 90-х годов 
у меня хорошие деловые 
отношения сложились с 
руководством Алатыр-
ского завода низкотемпе-
ратурных холодильников. 
Мы стали строить под 
ключ холодильные скла-
ды, хладокомбинаты, при-
чем почти во всей стра-
не, изготовленные из 
металлоконструкций и 
сэндвич-панелей, ко-
торые выпускало это 
предприятие. С этого 
все и началось. Затем 
открыли цех по произ-
водству металлокон-
струкций. Увеличились 
объемы и масштабы 
– освоили строитель-
ство магазинов, тор-
говых центров. Теперь 
наша компания, кото-
рая официально на-
зывается «ООО «Нива 
и К», является много-
функциональной – мы 
строим жилье, дороги, 
много различных объ-
ектов. 
К сказанному стоит 

добавить еще одну ин-
формацию – с Абубеке-
ровыми аффилирована 
одна известная в городе 
компания – ООО «Вива», 
где директором являет-
ся сам Юрий Федорович, 
а также фирма «Восход», 
специализирующаяся на 
строительстве и ремонте 
дорог. Поэтому не будет 
преувеличением сказать, 
что Абубекеровы факти-
чески руководят целым 
холдингом, вполне солид-
ным по местным масшта-
бам. Плюс ко всему, они 
оба – члены партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ и одни из самых 

активных участников в 
оказании гуманитарной 
помощи бойцам СВО. 

СТРАТЕГИЯ 
И ТАКТИКА
У любой компании, 

если она не однодневка, 
есть свои планы страте-
гического развития. Есть 
они и у компаний Абубе-
керовых. Однако для их 
успешной реализации 
нужны определенные ус-
ловия. 

– Нас с отцом очень 
беспокоит демографиче-

ская ситуация в Алатыре, 
– делится своими мысля-
ми Фатих. – Численность 
населения ежегодно 
уменьшается чуть ли не 
на тысячу человек. Если 
семь лет назад у нас про-
живало более 35 тысяч 
человек, то сейчас всего 
31 тысяча. Единственным 
слабым утешением мо-
жет служить то, что в про-
шлом году по сравнению 
с предыдущим немного 
повысилась рождаемость 
– на 3,4 процента. Теперь 
для нас очень важно со-
хранить эту тенденцию. 
Если ее не переломить, 
скоро в городе некому бу-
дет работать. 

Абубекеров-старший 
– крепкий хозяйствен-
ник и руководитель. 
Фатих, естественно, 
уступает ему, особен-
но в решении произ-
водственных вопросов 
– видно, пока не хватает 
опыта. Зато он умеет из 

множества задач вычле-
нять главное и выявлять 
причинно-следственные 
связи. И в этом ему по-
могают теоретические 
знания. Он, говоря совре-
менным языком, управ-
ленческий менеджер но-
вой формации. 

– Я окончил Алатыр-
скую гимназию № 6, – го-
ворит Фатих. – Во время 
учебы активно занимал-
ся общественной рабо-
той, спортом. Был неод-
нократным чемпионом и 
призером республикан-
ских соревнований по 
самбо. После гимназии 
поступил в Саратовский 
технический универси-
тет имени Юрия Гагари-
на на факультет эконо-
мической безопасности 
предприятий и режим-
ных объектов и успеш-
но окончил специалитет. 
Однако желание повы-
шать теоретические зна-
ния не исчезло – теперь 
заочно учусь в Саратов-
ской юридической ака-
демии.

– По-твоему, какие ус-
ловия нужны для успеш-
ного ведения бизнеса? 
Есть ли они в Алатыре? 

– Условия для разви-
тия бизнеса везде одина-
ковы. Это привлекатель-
ный инвестиционный 
климат, соответствующая 

финансово -кредитная 
политика, которая боль-
шей частью зависит от 
федеральных и респуб-
ликанских властей, ну, и 
социально-экономиче-
ская ситуация на местах и 
компетентность в управ-
лении муниципалитетом. 
Все эти вопросы тесно 
взаимосвязаны. Если, 
скажем, в Алатыре за по-
следние семь лет смени-
лось семь глав админи-
страции города, о каком 
качественном управле-
нии муниципалитетом 
можно говорить? 

ПРИЧИННО-
СЛЕДСТВЕННЫЕ 
СВЯЗИ 
Не секрет, в послед-

ние годы в развитие Ала-
тыря вложено рекордное 
количество денег. Только 
в прошлом году в рамках 
программ социально-
экономического разви-
тия города из федераль-
ного бюджета поступило 
138,5 млн рублей и 573,3 
миллиона – из республи-
канского. Помнится, на 
встрече, которую 5 лет 
назад проводил тогдаш-
ний депутат Госдумы 
России Олег Николаев с 
жителями микрорайона 
«Подгорье», местные де-
путаты жаловались, что 
республиканские власти 
махнули рукой на город, 
посадив его на голодный 
паек. И вот теперь потек-
ли деньги. И что же?

– Сначала по феде-
ральной программе по-
строили и отремонти-
ровали в городе дороги, 
– не скрывает своей доса-
ды Фатих. – Все горожане 
радовались. Но недолго 
длилась эта радость. В 
следующем году в рам-
ках реализации про-
граммы «Формирование 
комфортной городской 
среды» выделили день-

ги для реконструкции и 
ремонта инженерной ин-
фраструктуры. И что же? 
Перерыли весь город, в 
том числе и дороги, ко-
торые были только что 
отремонтированы. Разве 
можно так руководить го-
родом? 
А пока, не дожидаясь 

«прояснения ситуации», 
Абубекеровы делают все, 
что в их силах, чтобы ала-
тырцы на самом деле по-
чувствовали вкус город-
ского комфорта. Рядом 
со зданием поликлиники 
они строят медицинский 
центр. После введения в 
эксплуатацию отец и сын 
Абубекеровы намерены 
сдать его в аренду для 
медицинского обслужи-
вания горожан. Также в 
числе важнейших объек-
тов и строительство мно-
гоквартирного дома в 
микрорайоне «Стрелка». 
Кроме того, они берут 
на себя большую часть 
расходов на проведе-
ние различных массовых 
мероприятий, помогают 
школам, учреждениям 
культуры, многодетным 
семьям и семьям участ-
ников СВО, занимаются 
меценатством – всего не 
перечислишь. 
И, что самое важное, 

компании Абубекеровых 
имеют четкую социаль-
ную направленность. На-
пример, были построены 
несколько многоквар-
тирных домов для пере-
селенцев из аварийно-
го жилья. Они и дальше 
намерены развивать это 
направление, но есть 
трудности, которые мож-
но назвать «объективно-
субъективными».

– Проблема в том, что 
по нормативам в Чебок-
сарах один квадратный 
метр социального жи-
лья стоит 92 тысячи руб-
лей, а в Алатыре всего 
57 тысяч, – хмурит брови 
Юрий Федорович. – Ког-
да в Минстрое я говорю, 
что это несправедливо, 
мне отвечают: «Зато у вас 
земля дешевая». Но при 
этом никто не учитывает 
наши расходы на логи-
стику. Дело в том, что нам 
почти все стройматериа-
лы приходится завозить 
из Чебоксар и других го-
родов.
Конечно, Абубекеровы 

ищут выход из ситуации. 
Они намерены восстано-
вить местный кирпичный 
завод и некоторые дру-
гие объекты. В реализа-
ции своих планов отец 
и сын рассчитывают на 
поддержку местных и ре-
спубликанских властей, 
но больше всех – на жи-
телей Алатыря, которые, 
как они сказали автору 
этих строк, «достойны 
лучшей жизни».

Алексей Кряжинов
Фото автора 

Юрия Абубекерова в Алатыре знают почти 
все. Как выразился один из экс-мэров, на нем 
держится весь город. 

Â ãîðîäå 
ïîñòðîèëè è 
îòðåìîíòèðîâàëè 
äîðîãè, à â õîäå 
ðåêîíñòðóêöèè 
è ðåìîíòà 
èíæåíåðíîé 
èíôðàñòðóêòóðû 
ïåðåðûëè âåñü 
ãîðîä, â òîì ÷èñëå 
è äîðîãè, êîòîðûå 
áûëè òîëüêî ÷òî 
îòðåìîíòèðîâàíû.

Àáóáåêåðîâû 
äåëàþò âñå, 
÷òî â èõ ñèëàõ, 
÷òîáû àëàòûðöû 
ïî÷óâñòâîâàëè 
âêóñ ãîðîäñêîãî 
êîìôîðòà. 



4

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ! АКТИВИСТЫ× Ó Â ÀØÈ ß

В гуще жизниВ гуще жизни
Есть такое расхожее выражение – ворваться в политическую жизнь. Именно 
так можно охарактеризовать политическую и общественную деятельность 
супругов Фунтиковых – Ольги Николаевны и Дмитрия Михайловича из Алатыря.

ОЛЬГА 
ФУНТИКОВА

– Я не думала зани-
маться политическими 
и общественными дела-
ми, – признается Ольга 
Фунтикова. – У меня была 
своя риэлторская фирма. 
К нам постоянно с раз-
личными вопросами об-
ращались люди. А что это 
за вопросы были, думаю, 
догадаться нетрудно. Во-
обще, сделки по купле-
продаже жилья не из 
легких. Кроме юридиче-
ских знаний, надо быть и 
тонким психологом, ведь 
все житейские коллизии, 
возникающие в жилищ-
ных вопросах, законом не 
предусмотришь. 

– Какие эти вопросы? 
– О, их много! – улыба-

ется Ольга Николаевна. – 
Если рассказать все исто-
рии… газеты не хватит, 
чтобы изложить их. Ино-
гда так хочется помочь 
людям, а закон не позво-
ляет. Или же наоборот 
– закон трактует в поль-
зу человека или семьи, 
а власти – я имею в виду 
не только городские или 
районные, ссылаясь на 
всякие причины, не вы-
полняют требования за-
кона. Все это подтолкнуло 
меня к активной полити-
ческой и общественной 
работе, а когда депутат 
Госдумы России Анато-
лий Геннадьевич Аксаков 
предложил мне стать его 
помощником, я и мораль-
но, и психологически уже 
была готова к такому по-
вороту – решила: «Зна-
чит, время пришло». Ну, 
а после того, как стала 
помощником Анатолия 
Геннадьевича, проблемы 
стало легче решать. По-
могает и авторитет из-
вестного депутата. Если 
вопрос какой-то слож-
ный и требуется вмеша-
тельство республикан-
ских или иногда даже 
федеральных ведомств, 
напрямую обращаюсь к 
Анатолию Геннадьевичу. 
Хочу особо подчеркнуть: 
он еще ни разу не отказал 
нам, а значит, алатырцам 
в помощи.

– А на местном уровне 
как решаются задачи? Чи-
новники не ставят палки 
в колеса?

– Нет, не ставят. Глав-
ная проблема, на наш 
взгляд, в том, что неко-
торым из них не хватает 
компетентности. Я убе-
дилась, что многие во-
просы можно решить на 
месте. Например, уда-
лось решить проблему 
с предоставлением бла-
гоустроенной квартиры 
блокаднице Ленинграда 

матушке Ноне, в миру 
Нине Александровне Че-
тыркиной. На приемах 
граждан, которые я веду 
регулярно, люди подни-
мают много острых во-
просов и просят помо-
щи. В последнее время 
особенно много обраще-
ний по поводу 
получения со-
циальных льгот 
для участников 
СВО и их семей. 
Приведу один 
пример, хотя 
таких историй 
десятки. В нача-
ле этого года во 
время приема 
ко мне обрати-
лись участник 
СВО Владимир 
Харитонов и 
мать двоих де-
ток Ирина Усти-
мова, чей супруг 
также выпол-
няет воинский 
и гражданский долг в 
зоне боевых действий. 
В тот же день за советом 
и с просьбой о помощи 
обратилась вдова участ-
ника СВО и мама двоих 
сыновей Екатерина Кли-
мова. Не буду вдавать-
ся в детали, но уже есть 
подвижки в решении их 
проб лем. И это не может 
не радовать. 

– Я заметил, многие во-
просы вы решаете вместе 
с Дмитрием Михайлови-
чем.

– А по-другому и быть 
не может. Вдвоем и по 
жизни шагать легче, и ра-
ботать. Мы в этом убежда-
емся каждый день. 

ДМИТРИЙ 
ФУНТИКОВ 

– Дмитрий Михайло-
вич, вас в политику втяну-
ла ваша супруга?

– Нет. Я, как говорится, 
уже был в теме – меня же 
жители избрали депута-
том Собрания депутатов 
Алатырского округа пер-
вого созыва. Кроме того, 
мы, как и прежде, с Оль-
гой Николаевной вместе 
продолжаем работать в 
Чувашской региональной 
общественной организа-
ции защиты прав потре-
бителей «Русская звезда», 
где она является предсе-
дателем.

– Вы депутат от Кува-
кинского избирательного 
округа. Что это за округ?

– Такой, как и другие, 
ничем особо не отлича-
ется. Главная беда – отток 
сельского населения. С 
грустью замечаю: с каж-
дым годом покосившихся 
домов, заросших огоро-
дов становится все боль-
ше и больше. 

– И что делать, чтобы 
деревня не вымирала?

– Рецепт простой – вы-
делять деньги на соци-
альное переустройство, 
то есть строить дороги и 
вовремя ремонтировать 
их, наладить хорошее 
медицинское обслужи-

вание, бесперебойное 
обеспечение продуктами 
первой необходимости. 
Этих проблем много, я пе-
речислил лишь неболь-
шую часть. 

– А пока вы своими си-
лами стараетесь помочь 
жителям?

– Да, по мере возмож-
ностей, хотя у меня, сами 
понимаете, администра-
тивных полномочий нет, 
есть только депутатская 
обязанность и желание.

– Тем не менее вам 
удается добиться много-

го. Я сам писал в га-
зету, как вы добились 
обеспечения дровами 
семьи участника СВО: 
«Долгожданный пода-
рок получили родите-
ли участника боевых 
действий в зоне СВО 
из д. Березовый Май-
дан Алатырского окру-
га благодаря депутату 
Дмитрию Фунтикову 
– целую машину дров. 
Так совпало, что дрова 
им привезли накануне 
дня рождения хозяйки 
дома – 67-летней Веры 

Васиной. 
– Так получилось, что 

наш сын попал в коло-
нию, – вздыхает Вера 
Александровна. – Когда 
до освобождения остал-
ся год, он записался 
доб ровольцем для уча-
стия в СВО. Когда срок 
истек, сын уже там под-
писал новый контракт и 
стал воевать в составе 
развед роты. 
По словам Веры Алек-

сандровны, когда они с 
мужем узнали, что пен-
сионерам – родителям 

участников СВО положе-
ны льготы, обратились в 
администрацию Алатыр-
ского округа с просьбой 
привези дрова, но прось-
ба осталась без внима-
ния. 
Устав от волокиты, 

Васины обратились за 
помощью к депутату Со-
брания Алатырского 
округа от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Дмитрию Фун-
тикову, и дрова уже че-
рез несколько дней были 
доставлены Васиным, за 
что пенсионеры очень 
благодарны депутату».

– Людям, конечно, нуж-
ны поддержка, материаль-
ная помощь, но не менее 
важна и духовная пища, 
культурная жизнь. Когда 
я приступил к выполне-
нию депутатских обязан-
ностей, с некоторым удив-
лением узнал, что в селах 
и деревнях моего округа 
вообще не проводятся 
никакие культурные ме-
роприятия. И я выступил 
с соответствующей ини-
циативой. Сначала было 
опасение, что люди не от-
кликнутся на призыв, но 
результаты превзошли 
все ожидания. Например, 
день деревни, проведен-
ный в честь 350-летия 
села, превратился в Зло-
бине в грандиозный 
праздник: был велико-
лепный концерт, и люди 
веселились от души. Так 
что, если не все, то многие 
проблемы можно решить, 
была бы поддержка со 
стороны местных властей, 
а народ – я в этом уверен – 
всегда поддержит иници-
ативных, неравнодушных 
депутатов.

Алексей Кряжинов
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ЖИЛЬЕ МОЕ

Когда-то дом 17 по ул. Красноармейской в 
Шумерле, построенный в 1958 году, был новым и 
прочным. Строил его химзавод – имелось тогда 
такое предприятие в городе. Причем дом считался 
временным, и в дальнейшем его жильцов 
планировалось расселить. Однако, говорят, нет 
ничего более постоянного, чем временное: в этом 
доме, признанном аварийным 16 лет назад – 
в 2008 году, до сих пор живут люди.

Шестнадцать лет в аварийном домеШестнадцать лет в аварийном доме

В ОЖИДАНИИ 
НЕСЧАСТНОГО 
СЛУЧАЯ
Все надеялись на про-

грамму переселения из 
аварийного жилья, однако 
по прошествии времени 
жильцам сказали, что доку-
менты утеряны. Пришлось 
собирать и оформлять их 
заново. Это не так-то бы-
стро и не так-то просто, и 
к включению в очередную 
программу расселения в 
2017 году подготовиться не 
успели. А в городе ходили 
слухи, будто все было сде-
лано для того, чтобы «не 
успели».
В 2017 году эксперти-

зу, уже платную, провела 
организация из Чебоксар. 
Ее результаты показали, 
что износ дома составля-
ет 73%. Хотя никакой экс-
пертизы и не надо, посмо-
тришь на дом – и все сразу 
ясно. Но кому-то мало того, 
что деревянное строение 
изогнулось, фундамент 
его развалился, в стенах 
дыры с выходом на улицу… 
К тому же если в 2017 году 
износ был 73%, то, надо ду-
мать, через 7 лет он никак 
не уменьшился. Или чи-
новники по-другому счи-
тают – как бы в обратную 
сторону? 
Многие жильцы из ава-

рийного дома вынуждены 
были уйти, и сейчас кто 
квартиру снимает, кто у 
родственников ютится. А 
обитателям трех квартир 
деваться некуда, они про-
должают жить в аварий-
ном доме. Видимо, власть 
или не понимает, что та-
кие условия опасны для 
жизни, или ей все равно. 
Власть ждет несчастного 
случая?

КОММЕРЧЕСКОЕ 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ 
В ПОМОЩЬ 
В прошлом году жиль-

цам сказали, что их могут 
переселить в маневрен-
ный фонд, но не бесплат-
но, а на коммерческой ос-
нове. Только на этот способ 
у обитателей трех квартир 
нет денег. Да это коммерче-
ское предложение вообще 
граничит с маразмом: за 
то, что власть не расселяет 
жильцов аварийного дома, 
деньги должны платить 
сами жильцы. Предлагали 
переселить и в общежи-
тие. Согласившись на этот 
вариант, говорят жильцы, 

они вообще ничего не до-
ждались бы.
Ожидание переселе-

ния в новые квартиры 
«скрашивают» особенно-
сти проживания в 
аварийном доме. 
Вода из крана зи-
мой должна течь 
постоянно, иначе 
замерзнет систе-
ма. Платят за не-
использованную 
воду, конечно 
же, жильцы. Но 
как-то вода в по-
дающей ее трубе 
все же замерзла. 
Сыновья Ирины 
Брачевой ходили 
с чайниками и по-
ливали эту трубу 
кипяточком. Пол 
в подъезде засте-
лили тоже они.

– Стены дыря-
вые, когда идет 
дождь, обои на-
мокают. И что тол-
ку делать ремонт 
в разваливаю-
щемся доме? До 
первого дождя, 
– говорит Ирина 
Геннадьевна. – 
Есть квартира – в 
ней уже не живут, 
снимают жилье – 
где в стене сквоз-
ная дыра прямо 
на улицу.

– Когда меня-
ли инженерные 
коммуникации , 
около дома были 
проложены трубы 
отопления, – рас-
сказывает Оксана 
Лысенко. – Види-
мо, что-то нару-
шилось. Здесь и 
так место боло-
тистое, и сейчас, 
если идет дождь, 
вода затекает в 
подъезд и зали-
вает все по пер-
вую ступеньку. 
Ни вый ти, ни за-
йти. Мы кладем 
поддоны и по ним 
перепрыгиваем . 
Соседним домам 
повезло – там вода 
хотя бы в подъез-
ды не заходит, а 
мы живем у озера.

ЕСТЬ 
НАДЕЖДА
Депутат Шу-

м е р л и н с к о г о 
горсобрания от 
партии СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Денис Попков 
разговаривал о переселе-
нии с главой города. Глава 
честно сказал, что сами 
они этот вопрос решить 
не могут, что, мол, была бы 
его воля, он хоть завтра 
всех расселил бы. 

– Такая работа обычно 
продвигается медленно, 
– говорит Денис Евгенье-
вич, – потому что связана 
она с бюрократическими 
препонами, политически-
ми моментами, которые 

приходится обходить. Но 
мы рук не опускаем, обя-
зательно будем добивать-
ся переселения из ава-
рийного жилья, к тому же 
уже есть решение суда.
Вместе с депутатом Гос-

совета Чувашии Игорем 
Моляковым они встрети-
лись с жильцами, после 
чего был написан запрос 
в прокуратуру. Реагирова-
ние последовало быстро. 
Прокуратура проверила, 
как администрация Шу-
мерли исполняет законо-
дательство при пере-
селении из аварийного 
фонда, и установила, 
что в городе аварий-
ными и подлежащи-
ми сносу признаны 18 
домов, срок расселе-
ния из них жильцов – 
31.12.2025. Однако этот 
срок «не отвечает тре-
бованиям разумности, 
является чрезмерно 
длительным и не по-
зволяет обеспечить 
права жильцов на бла-
гоприятные условия 
проживания». Меж-
районная прокурату-
ра предъявила в суд 
18 исковых заявлений 
о возложении на ад-
министрацию Шумер-
ли обязанности изме-
нить сроки расселения 
жильцов из аварийных 
домов. Суд требования 
прокуратуры удовлет-

ворил. Сроки расселения 
жильцов пересмотрены и 
сокращены до 31.12.2024. 
Решения судов пока не 
вступили в законную силу.
Если честно, особого 

оптимизма это не вселяет. 
Глава сказал – нет возмож-
ности, после депутатско-
го запроса прокуратура 
обязала расселить через 
суд. Понятно, что после 
судебного решения воз-
можность (средства) от-
куда ни возьмись не по-
явится и жильцов всех 
домов одномоментно не 
переселят, но есть надеж-
да, что процесс хотя бы 
начнется. 

ÍÀÏÎÌÈÍÀÅÌ
Â ×óâàøèè ñ 2024 ãîäà ñòàðòóåò íîâàÿ ïðîãðàììà 
ðàññåëåíèÿ ãðàæäàí èç àâàðèéíîãî æèëüÿ, 
ïðèçíàííîãî òàêîâûì ïîñëå 1 ÿíâàðÿ 2017 ãîäà, 
ñðàçó ïîñëå çàâåðøåíèÿ äåéñòâóþùåé ïðîãðàììû, 
â ðàìêàõ êîòîðîé ðàññåëÿþòñÿ äîìà, ïðèçíàííûå 
àâàðèéíûìè äî óêàçàííîé äàòû, ñîîáùàëîñü íà 
îôèöèàëüíîì ïîðòàëå îðãàíîâ âëàñòè ðåñïóáëèêè 
7 àïðåëÿ 2023 ãîäà. Îáùàÿ ïëîùàäü æèëèùíîãî 
ôîíäà, ïëàíèðóåìîãî ê ðàññåëåíèþ â ðàìêàõ íîâîé 
ïðîãðàììû, ñîñòàâëÿëà íà ýòó äàòó ïîðÿäêà 
79 òûñ. êâ. ì.
Íàèáîëüøåå êîëè÷åñòâî àâàðèéíûõ äîìîâ 
ïëàíèðóåòñÿ ðàññåëèòü â Øóìåðëå – 21,63 òûñ. êâ. ì, 
Êîçëîâñêîì ìóíèöèïàëüíîì îêðóãå – 8,47 òûñ. êâ. ì, 
×åáîêñàðàõ – 14,66 òûñ. êâ. ì, à òàêæå â Àëàòûðå. 

ÊÑÒÀÒÈ
Ñîãëàñíî 
çàêîíîäàòåëüñòâó 
(ñò. 16 çàêîíà 
¹ 185-ÔÇ) 
ïðèîðèòåò â 
ðàññåëåíèè 
èìåþò æèëüöû 
äîìà, êîòîðûé 
áûë ïðèçíàí 
àâàðèéíûì 
ðàíüøå 
äðóãèõ äîìîâ 
íà òåððèòîðèè 
ðàéîíà 
èëè êâàðòàëà.
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 

Аграрии Чувашии убрали более 50% урожая 
зерновых и зернобобовых, приступили к сбору 
сахарной свеклы и хмеля.

В Новочебоксарске – 
новые троллейбусы

На полях кипит работа

Строительство Дома культуры в д. Илебары 
Козловского округа началось в 2023 году. 
На сегодняшний день здание оснащено 
современным оборудованием, позволяющим 
показывать фильмы, проводить праздничные 
вечера, концерты, а для детей заработают 
спортивные и творческие кружки. 
Светлый и уютный Дом культуры 
на 100 мест станет любимым местом 
культурного времяпровождения сельских 
жителей.

В Илебарах откроется 
новый дом культуры

Профессионализм врачей 
спасает жизни

В больницу на вертолете

СЕЛО 

Посевная площадь в 
хозяйствах всех катего-
рий республики соста-
вила 546,24 тыс. га, или 
100,04% к уровню 2023 
года. В структуре посевов 
более половины площади 
заняли зерновые культу-
ры.
Больше половины уро-

жая зерновых и зернобо-
бовых уже убрано: скоше-
но 55% площади – это 156 
тыс. гектаров, в том числе 
92,3 тыс. га пшеницы, 36,6 
тыс. га ячменя, 5,8 тыс. га 
ржи. Итого намолочено 
456,7 тыс. тонн зерна.
Ведется сбор картофе-

ля – с площади 110 га гру-
зовики увезли в храни-
лища 2,5 тыс. 
тонн «второго 
хлеба». Всего 
же в фермер-
ских хозяй-
ствах и агро-
предприятиях 
к а р т о ф е л ь 
п р е д с т о и т 
убрать на пло-
щади 4,6 тыс. 
га.
Овощей от-

крытого грун-

та пока собрали 2,9 тыс. 
тонн с площади 63 га, впе-
реди еще 837 га.
Кроме того, в регионе 

стартовала уборка сахар-
ной свеклы. Первыми к 
ней приступили в Баты-
ревском округе, в КФХ 
М. Лаврентьевой убрали 
5 гектаров и получили 275 
тонн. Всего же в Чувашии 
предстоит собрать уро-
жай сельхозкультуры с 
916 га.
Хмель убирают в 

Ядринском округе – в 
СХПК «Выльский», с 5 гек-
таров собрано 9 тонн. 
Общая площадь, занятая 
хмелем, составляет в ре-
гионе 138 га.

Следовать троллейбус 
финансовой грамотности 
будет по кольцевому го-
родскому маршруту № 54к 
от остановки «Иваново» до 
«Юраково» и обратно.

Как и его старший брат-
близнец, курсирующий по 
маршруту № 21 в Чебокса-
рах, троллейбус отличает-
ся ярко-голубой полосой с 
призывами «Стань волон-
тером финансового про-
свещения» и «Дружи с фи-
нансами». На его боковых 
внешних фасадах разме-
щены QR-коды, ведущие 

на странички федераль-
ной Ассоциации развития 
финансовой грамотности 
и Республиканского цен-
тра финансовой грамот-
ности во ВКонтакте, где 
можно прочитать много 
полезной информации по 
управлению и распоряже-
нию личными и семейны-
ми финансами. 

Планируется, 
что в троллей-
бусе регулярно 
будут работать 
волонтеры фи-
нансового про-
свещения. Они 
станут консуль-
тировать пас-
сажиров по 
различным фи-
нансовым темам 
и отвечать на их 
вопросы.

Пациент страдал от при-
ступов учащенного серд-
цебиения с частотой пуль-
са до 200 ударов в минуту. 
Из районной больницы его 
направили в Республикан-
ский кардиодиспансер.
Диагностика выявила 

аритмию, очаг которой 
необходимо было разру-
шить. «Традиционный хи-
рургический подход был 

невозможен из-за пора-
жения артерий нижних 
конечностей, что значи-
тельно увеличивало ри-
ски осложнений. Это была 
для нас новая задача, и мы 
справились», – пояснил 
заведующий отделением 
хирургического лечения 
сложных нарушений рит-
ма сердца и электрокар-

диостимуляции Михаил 
Протасов.
Сердечно-сосудистые 

хирурги приняли решение 
о нестандартном подходе 
– через вену попасть в ар-
териальное русло. Хирур-
ги добрались до сердца и 
выполнили прокол меж-
предсердной перегород-
ки, завели электрод, наш-

ли очаг аритмии 
и разрушили 
его. Такая мето-
дика примене-
на в Чувашии 
впервые.
В настоящее 

время пациент 
чувствует себя 
удовлетвори -
тельно и про-
ходит восста-
нови тельный 
период. 

Сбой в работе серд-
ца можно было решить 
установкой кардиости-
мулятора. Эту операцию 
делают в Республикан-
ском кардиологическом 
диспансере. Врачи, об-

судив все риски, решили 
направить пациентку в 
Чебоксары на вертолете 
санавиации.
Через полтора часа 

пожилую женщину пере-
дали специалистам кар-
диоцентра члены авиаме-
дицинской бригады.

«Это был наш второй 
вылет за день. Сперва 

перевезли из Алатыр-
ской районной больни-
цы 83-летнего мужчину с 
острым инфарктом мио-
карда. Доставили в Респу-
бликанскую клиническую 
больницу. Ухудшения со-
стояния пожилых паци-
ентов в полете не было», 
– говорят члены бригады 
Александр Степанов и Па-

вел Коршунов.
В этом году 

пилоты санави-
ации выполни-
ли 34 вылета в 
округа респу-
блики. Большая 
часть из них – в 
А л а т ы р с к и й 
округ, откуда по 
воздуху были 
транспортиро-
ваны 29 паци-
ентов. 

27 июля воздушная 
эвакуация в 
Чебоксары 
потребовалась 
94-летней жительнице 
Шумерлинского 
округа – сердце 
напомнило о себе 
внезапной острой 
болью. С предсердно-
желудочковой 
блокадой женщина 
была доставлена 
бригадой скорой 
помощи в 
Шумерлинский 
медцентр.

В этом году в муниципалитетах республики идет 
строительство 14 клубов: два возводятся за счет мест-
ного бюджета и семь – за счет инициативного бюдже-
тирования, один – в деревне Илебары – в рамках на-
ционального проекта «Культура», четыре – в рамках 
государственной программы «Развитие культуры».

24 августа 
в Новочебоксарске 
в День города 
вышел на маршрут 
троллейбус 
финансовой 
грамотности. 
Он возглавил 
колонну впервые 
отправившихся 
в рейс новых 
троллейбусов, 
полученных 
Чувашией 
с использованием 
механизма 
инфраструктурных 
облигаций. 

Врачи 
Республиканского 
кардиологического 
диспансера провели 
уникальную 
операцию на сердце 
и спасли пациента 
от аритмии. Это была 
высокотехнологичная 
малоинвазивная 
операция в новом 
формате.
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БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, помещение 2

Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
Центр защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

ВЕК ПРОЖИТЬ

УГОЛОВНОЕ ДЕЛО

ул. Ильбекова, дом 4
время работы: среда и четверг с 17 часов

Приемная депутатов Госсовета Чувашии

Завидуйте, молодые!Завидуйте, молодые! Екатерина Андреева – Екатерина Андреева – 
бронзовый призер бронзовый призер 

И опять И опять 
«безопасный» счет«безопасный» счет

Завершено расследование уголовного 
дела в отношении бывшего министра 
транспорта и дорожного хозяйства 
Чувашии Владимира Осипова и директора 
ООО «Дортех» Андрияна Алексеева. Осипов 
обвиняется в превышении должностных 
полномочий, совершенном из корыстной 
и личной заинтересованности лицом, 
занимающим государственную должность 
субъекта РФ, Алексеев – в неправомерном 
обороте средств платежей.

По материалам 
проверки исполнения 
контракта на вывоз 
и утилизацию 
снега возбуждено 
уголовное дело.

Министр дал признательные Министр дал признательные 
показанияпоказания

Ой, снег-снежок…Ой, снег-снежок…

Серафима Филипповна 
родилась в деревне Арка-
сы Чебоксарского района. В 
годы Великой Отечествен-
ной войны трудилась в 
родном колхозе наравне 
со всеми. Училась в музы-
кальном училище, а в 1943 
году поступила на курсы 
медсестер. В послевоенное 
время работала в зубном 
кабинете Первой городской 

больницы 
Чебоксар . 
До выхода 
на заслу-
женный от-
дых работа-
ла старшей 
ме дицин -
ской сестрой в эдокриноло-
гическом диспансере. 

Воспитала двоих детей, 
имеет троих внуков и четве-

рых правнуков. Несмотря на 
почтенный возраст, полна 
бодрости, энергии и нахо-
дится в добром здравии. 

По версии следствия, в 
декабре 2022 года Влади-
мир Осипов организовал 
незаконное заключение му-
ниципального контракта на 
разработку проектной до-
кументации по капитально-
му ремонту и содержанию 
Лапсарского проезда на 
выгодных условиях с ООО 
«Дорстар», руководителем 
которого являлся его близ-
кий знакомый. Также ми-
нистр действовал в интере-
сах своего сына – директора 
строительной организации, 
с которой ООО «Дорстар» 
заключило договор субпод-
ряда на работы на одном 
из строительных объектов. 
Действия Осипова нанесли 

республиканскому бюдже-
ту ущерб в размере более 
3 млн 300 тыс. руб. 

В июне 2022 года ми-
нистр организовал предо-
ставление директором 
ООО «Дортех» Андрияном 
Алексеевым в казначейство 
регионального Минфина 
платежного поручения о 
платеже на сумму более 
9 млн 200 тыс. руб. по фик-
тивному контракту, заклю-
ченному для этих целей с 
Ипотечной корпорацией Чу-
вашии. В действительности 
эти деньги после получения 
планировалось направить 
на цели, не связанные с кон-
трактом. Минфин этот пере-
вод заблокировал.

В ходе следствия Вла-
димир Осипов дал при-
знательные показания. 
Причастность фигурантов 
к инкриминированным де-
яниям подтверждается и 
показаниями свидетелей, 
протоколами обысков, вы-
емок, осмотров места про-
исшествия, результатами 
оперативно-розыскной де-
ятельности, бухгалтерской 
документацией и иными 
доказательствами. В целях 
возмещения причиненного 
ущерба суд наложил арест 
на имущество фигурантов 
на сумму более 15 млн руб.

Уголовное дело направ-
лено в суд для рассмотре-
ния по существу.

Чебоксарской межрай-
онной природоохранной 
прокуратурой во взаимо-
действии с Управлением 
Федеральной службы без-
опасности по Чувашской 
Республике проведена про-
верка соблюдения требо-
ваний природоохранного 
законодательства при ис-
полнении муниципальных 
контрактов.

Установлено, что работ-
никами организации-под-

рядчика, занимающейся по 
муниципальному контракту 
зимним содержанием пар-
ковок в границах Чебоксар, 
представлены заказчику 
для оплаты фиктивные до-
кументы о сдаче снега на 
утилизацию специализиро-
ванной организации. На са-
мом деле снег фактически 
складировали на не 
предназначенных 
для этих целей тер-
риториях, что могло 
привести к их за-
грязнению.

Стоимость опла-
ченных, но не ис-
полненных под-
рядчиком работ 
составила около 

2 млн руб. В результате при-
нятых мер ущерб, причи-
ненный муниципальному 
бюджету, возмещен.

По материалам провер-
ки природоохранной проку-
ратуры Управлением ФБ по 
Чувашии возбуждено и рас-
следуется уголовное дело 
по факту мошенничества.

Заслуженную награду 
на состязаниях в Могилеве 
наша землячка завоевала в 
личном многоборье, пока-
зав результат в 52,999 балла. 
Первые две ступени пьеде-
стала почета также заняли 
представительницы сбор-
ной России – Лейла Василье-
ва (54,895) и Людмила Рощи-
на (54,665).

В конце августа поздравления 
со 100-летием принимала 
труженица тыла и ветеран 
медицины Серафима Алексеева 
из Чебоксар.

Представительница Чувашии, воспитанница 
Спортивной школы олимпийского резерва 
№ 6, мастер спорта России Екатерина Андреева 
выиграла бронзовую медаль открытого Кубка 
Республики Беларусь по спортивной гимнастике.

Семейная пара из Чебоксар перечислила 
мошенникам почти шесть миллионов рублей, 
полученных в кредит. Средства потерпевшие 
отправили на несуществующий «безопасный» счет.

Êñòàòè
Â ðàìêàõ ôåäåðàëüíîãî 
ïðîåêòà «Ñïîðò – íîðìà 
æèçíè» íàöèîíàëüíîãî 
ïðîåêòà «Äåìîãðàôèÿ» 
ðåñïóáëèêàíñêîé 
ÑØÎÐ ¹ 6 çàêóïëåíû 
ãèìíàñòè÷åñêèå áðåâíà, 
ðàçíîâûñîêèå è 
ïàðàëëåëüíûå áðóñüÿ, 
ðàìà ñ êîëüöàìè, êîíü 
äëÿ îïîðíîãî ïðûæêà 
è ãèìíàñòè÷åñêèé, 
àêðîáàòè÷åñêàÿ 
äîðîæêà, áàòóò, ìîñòèêè 
äëÿ îïîðíîãî ïðûæêà, 
ãðèáîê íàïîëüíûé, 
ìàòû, ãèìíàñòè÷åñêèå 
ïåðåêëàäèíû è 
äðóãîå ñïîðòèâíîå 
îáîðóäîâàíèå.

В отдел полиции № 2 
УМВД России по городу 
Чебоксары с заявлением о 
мошенничестве обратился 
34-летний работник одного 
из предприятий. Он расска-
зал, что ему позвонил муж-
чина и попросил назвать код 
из смс якобы для про дления 
договора обслуживания 
сим-карты. Чебоксарец про-
диктовал комбинацию цифр, 
поступившую в текстовом 
сообщении, которая явля-
лась паролем для входа в 
личный кабинет на портале 
госуслуг. Следом позвонил 
другой мужчина, предста-
вился сотрудником ФСБ, со-
общил, что пароль он назвал 
мошенникам и теперь тот, 
воспользовавшись данными 
из Госуслуг, оформит на него 
кредиты и отправит сред-
ства террористам. Чтобы 
этого избежать, необходимо 
получить займы самостоя-
тельно и отправить средства 
на «безопасный» счет.

Поверив, мужчина сам 
выполнил указания звонив-
шего и убедил выполнить 
те же манипуляции свою со-
жительницу. В итоге они от-
правили мошенникам почти 
шесть миллионов рублей, 
полученных в кредит.

А воспитательница из 
Чебоксар перевела мошен-
никам больше 2 млн руб., 
полученных тоже в кредит. 
Ей сообщили, что она станет 
фигурантом уголовного дела, 
если не отправит средства 
на «безопасный» счет. В ито-
ге воспитатель перевела мо-
шенникам более 2,3 млн руб., 
из которых 200 тыс. были соб-
ственными накоплениями, 
остальное она взяла в кредит.

Возбуждены уголовные 
дела.

Сотрудники полиции на-
поминают: договор обслу-
живания сим-карты является 
бессрочным, а понятия «без-
опасный» счет не существует, 
его придумали мошенники.
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Приходите с вопросами, проблемами, 

предложениями

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

На прием можно записаться по тел. 
(8352) 29-27-27; 8 (908) 844-44-20

НАПОМИНАЕМ

Общественная приемная 
депутата Госдумы 

Российской Федерации 
АКСАКОВА АНАТОЛИЯ 

ГЕННАДЬЕВИЧА

Региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

в Чувашии

ПО СУТИ 

Расторгнут ли договор Расторгнут ли договор 
с реоператором?с реоператором?

ТВОРИ ДОБРО

Они хотят домой
Публикуя фото собак и коротко рассказывая о них, мы очень надеемся на 
добрых людей, способных дать бедолагам дом и заботу. Мы знаем, что они 
в долгу не останутся.

1 Позитивный 
Марсик, около 
4-5 месяца

Марсик – очарова-
тельный мальчик, это 
ходячий позитив с хво-
стиком. Здоров и обра-
ботан, первично привит. 
Ищет свое место под 
солнцем, а лучше – в ва-
шем сердце. 

2 Ласковые щенки, 
около 3 месяцев

Что нужно для пол-
ного собачьего счастья? 
Теплая подстилка, та-
релка каши и любимые 
хозяева. Щенки не могут 
об этом сказать, но они 
точно так думают! Выра-
стут среднего размера. 
Здоровы и обработаны, 

привиты. По достиже-
нии возраста будут сте-
рилизованы.  

3 Милая малышка, око-
ло 2 лет 

Этакий мини-волчо-
нок, который идеально 
подойдет для частного 
дома. Малышка привита, 
стерилизована. 

НА ЗЛОБУ ДНЯ

Все собаки 
здоровы, 
привиты, 
стерилизованы. 
Выставки 
проводятся 
каждую субботу 
в ТРЦ «Каскад», 
цокольный 
этаж, нижняя 
парковка, с 10.30 
до 16.00.

Наиболее остро эта проб-
лема обозначилась в Ленин-
ском районе Чебоксар, Но-
вых Лапсарах, Чебоксарском 
и Вурнарском округах. От 
несвоевременного вывоза 
ТКО страдают также жители 
Алатыря, Канаша. Мусорные 
контейнеры переполнены, и 
пакеты с отходами приходит-
ся класть рядом. Мало того, 
что все эти кучи далеки от 
эстетики, они еще и источа-
ют вонь и загрязняют окру-
жающую среду, от состояния 
которой зависит здоровье 
человека.

Так в чем дело? Дело в не-
исполнении обязательств ре-
гиональным оператором по 
обращению с ТКО – ООО «Си-
тиматик-Чувашия», смена им 
транспортирующих органи-
заций, которым для нормаль-
ной работы элементарно не 
хватает спецтехники. Но это 
не оправдание. Население 
платит деньги за эффектив-
ную работу, и ему все равно, 
кому и чего там не хватает.

К тому же согласно феде-
ральному законодательству 
регоператор, независимо от 
того, самостоятельно он вы-
возит мусор или привлекает 
для этого транспортирующие 
организации, не освобожда-
ется от ответственности за 

организацию 
бесперебойно-
го вывоза ТКО.

Эта острая 
тема обсуждалась на рабо-
чем совещании с участием 
руководителя регионально-
го Минприроды, глав затро-
нутых проблемой округов, 
гендиректора ООО «Сити-
матик-Чувашия» и предста-
вителей транспортирующих 
организаций. В частности, 
было отмечено, что вывоз от-
ходов с упомянутых террито-
рий находится под угрозой, 
что ухудшает экологическую 
обстановку и вызывает соци-
альную напряженность.

Между тем регоператор, 
взявший на себя обязатель-
ства организовывать и осу-
ществлять деятельность по 
обращению с ТКО на терри-
тории республики, график 
вывоза отходов не соблюда-
ет, и Минприроды по этому 
поводу назначена проверка.

Проблему обсуждали и на 
планерке в администрации 
Чебоксар. Глава города Вла-
димир Доброхотов поручил 
Единой дежурно-диспетчер-
ской службе и управам рай-
онов фиксировать факты на-
рушений, составлять акты и 
направлять их в Минприроды 
для принятия мер и устране-

ния недостатков. Уже состав-
лено более таких 20 актов.

А руководитель Минпри-
роды Эмир Бедертдинов 
даже заговорил о расторже-
нии договора с регоперато-
ром: «К сожалению, в насто-
ящее время мы видим, что 
региональный оператор 
устранился от решения проб-
лемы, выставив на первую 
линию транспортирующие 
организации, что в корне не-
правильно и непродуктивно. 
Мы будем жестко пресекать 
подобные попустительства 
со стороны регоператора, а 
при повторных случаях нару-
шений решать вопрос о рас-
торжении действующего Со-
глашения в одностороннем 
порядке из-за несоблюдения 
всех условий и требований 
официального документа». 

***
28 августа из чебоксар-

ских дворов стали вывозить 
мусор. В отношении рег-
оператора было возбуждено 
административное дело по 
факту нарушения нормати-
вов обеспечения населения 
коммунальными услугами.

Есть в русском языке 
слово «сказали». Вроде 
бы обыкновенный 
глагол, обозначающий 
словесное выражение 
мысли. Однако 
в определенных 
контекстах или 
ситуациях он 
наполняется другим – 
чрезвычайно глубоким 
смыслом.

Помните, в садике и 
школе, когда кто-то пе-
редавал указание вос-
питателя и учителя, он 
использовал именно это 
слово, чтобы донести 
«решение сверху»? На-
пример: «Сказали, если 
плохо вести себя будем, 
на экскурсию не пойдем» 
или «Сказали, завтра кон-
трольная будет». И каж-
дому было понятно, что 
«сказали» – это непре-
рекаемо, неотменяемо и 
подлежит обязательному 
исполнению.

Видимо, для многих 
и многих этот глагол со-
хранил свое чуть ли не 
сакральное значение: 
«Сказали, завтра воды 
не будет», «Сказали, если 
на субботник не пойдем, 
премии лишат». «Сказа-
ли, если «неправильно» 
проголосуем, уволят»…

То есть этот глагол по-
лучил такую смысловую 
нагрузку, что его с его 
новыми смыслами пря-
мо хочется уже считать 
существительным – по 
форме как хинкали, на-
пример. Хинкали едят, 
а сказали – повелевают. 
И тогда получится, что 

сказали – это те, кто ре-
шает за нас многое. Та-
кое «излучение» идет из 
детства? Но когда вы ма-
ленькие, это нормально, 
а когда большие и уже 
избиратели… 

Между прочим, пока 
не известно ни об одном 
случае увольнения за 
«неправильное» голосо-
вание. А о возбужденных 
за фальсификацию уго-
ловных делах в отноше-
нии членов избиркомов 
известно, хотя им тоже 
«сказали», что подобные 
действия являются уго-
ловно наказуемыми. 

Вам сказали, за вас ре-
шили. А вы сами можете 
сказать, можете решить 
хотя бы за себя? Или вам 
не сказали, что этого пра-
ва вас не лишили?

Мы не призываем го-
лосовать за кого-то кон-
кретного. Мы призываем 
проголосовать с умом и в 
соответствии с собствен-
ными предпочтениями. 
Призываем вырваться в 
дни голосования из дру-
жеских объятий мягких 
диванов и сходить на 
избирательные участки. 
А если цепкие объятия 
мягкой мебели возьмут 
верх, можно воспользо-
ваться способом для ле-
нивых – проголосовать 
дистанционно.

Главное – забыть слово 
«сказали». Главное – голо-
совать не как «сказали», 
а как подсказывает здра-
вый смысл. А начальство 
надо выслушать, кивнуть 
головой и проголосовать 
по совести. 

Волшебное слово Волшебное слово 
«сказали» «сказали» 

«Мусорная» тема никак не оставит Чувашию 
в покое. Уж сколько о ней писала только 
наша газета, начиная с почти незапамятных 
времен перед началом строительства 
полигона ТКО под забором «Химпрома» 
в Новочебоксарске. Не прекратились ни 
обсуждения во власти, ни жалобы населения 
и с вводом этого объекта – то были споры 
о тарифах, то все ругали предприятие за 
несвоевременный вывоз бытового мусора. 
Последнее опять стало особенно актуальным. 
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